

Les réformes en matière d'acquisition IT sont indispensables!

Berne, le 18 mars 2014

Communiqué

Les réformes en matière d'acquisition IT sont indispensables!

Un débat d'actualité est organisé grâce au *PLR.Les Libéraux-Radicaux*

Le groupe parlementaire libéral-radical a évoqué la nécessité d'un débat sur les projets TIC de l'administration fédérale et de leur acquisition. Suite à une interpellation urgente ([14.3019](#)) déposée par le groupe parlementaire RL, un débat à ce sujet aura lieu demain au Conseil national. Les dysfonctionnements liés au management des projets et aux contrôles, ainsi que la stratégie floue d'appel d'offres et d'acquisition, doivent être corrigés. Avec l'adoption aujourd'hui du postulat ([13.4062](#)) du conseiller aux Etats, Joachim Eder, les représentants des cantons ont déjà démontré leur soutien à ce sujet.

„Die IT-Projekte des Bundes haben in den vergangenen Jahren departementsübergreifend und kontinuierlich für negative Schlagzeilen gesorgt“, a déclaré le conseiller aux Etats PLR Joachim Eder. Suite aux problèmes rencontrés au sein du SECO, le conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann est intervenu rapidement et a demandé une enquête administrative. Cependant, le mal est plus profond, comme par exemple la centrale de compensation de Genève, qui pour chaque étape encaisse et transfère l'argent de l'AVS, et où des millions de francs ont été gaspillés pour un projet informatique.

Les marchés publics des projets TIC rencontrent un problème structurel au sein de l'administration

Les problèmes en matière d'acquisition de projets TIC au sein de l'administration sont fondamentaux. Suite à une demande du groupe parlementaire libéral-radical, une discussion sur ce thème sera ouverte demain au Conseil national. C'est la première fois que l'interpellation urgente, nouvel outil parlementaire, sera utilisé. Le *PLR.Les Libéraux-Radicaux* salue le large soutien de ce sujet d'actualité rencontré au Parlement puisque de son côté, le Conseil des Etats a adopté un postulat ([13.4062](#)) du même acabit déposé par Joachim Eder.

Les dysfonctionnements ne sont pas uniquement dans le management et le contrôle des projets

„Der Kern der Missstände liegt teilweise im Projektmanagement und -controlling, aber auch in der unklaren Beschaffungsstrategie und im Vorgehen bei Ausschreibungen“, déclare le conseiller national PLR Ruedi Noser, qui a déposé l'interpellation urgente ([14.3019](#)) au nom du groupe parlementaire RL. Les points suivants seront évoqués:

1. Bien que le Conseil fédéral déclare à juste titre que „le recours à des spécialistes externes n'a lieu que pour des activités à court terme, difficilement prévisibles“, en réalité, c'est une véritable marée d'appels d'offres concernant de gros projets TIC de la Confédération qui ont déferlé fin 2013. Cela représente un volume d'environ 150 millions

Les réformes en matière d'acquisition IT sont indispensables!

de francs (réparti sur une durée de 5 ans). Pourquoi?

2. Vu les nombreuses débâcles concernant les technologies de l'information de ces dernières années, la question du développement d'une stratégie d'acquisition pour les projets d'informatiques et de télécommunication se pose. Plus particulièrement la question du « faire ou faire faire » se pose. Quand est-ce que le Conseil fédéral va-t-il réglementer le "make or buy"?
3. En décembre 2013, le Conseil fédéral a écrit qu'il comptait se prononcer sur l'idée de créer un groupe de chefs de projets informatiques. Où en est la mise sur pied d'un groupe de chefs de gros projets TIC ? A quel service ce groupe est-il rattaché ? Comment est-il dirigé, formé et financé ? Il y a également la question de l'administration fédérale qui jusqu'à aujourd'hui n'a pas encore mis en œuvre la centralisation des fournisseurs de prestations IT. Comment le Conseil fédéral compte-t-il organiser l'acquisition des projets IT à l'avenir ?

Le conseiller aux Etats, Joachim Eder a déclaré aujourd'hui: „Es wurden bereits genügend Steuergelder in den Sand gesetzt. Nun ist der Bundesrat departementsübergreifend gefordert.“ Le *PLR.Les Libéraux-Radicaux* va garder un œil ouvert sur cette affaire – **par amour de la Suisse.**

Contacts:

- * Gabi Huber, cheffe du groupe parlementaire libéral-radical, 076 331 86 88
- * Felix Guizwiller, vice-président du groupe parlementaire libéral-radical, 079 419 32 55
- * Joachim Eder, conseiller aux Etats, 079 755 86 78
- * Ruedi Noser, conseiller national, 079 500 70 44
- * Pia Guggenbühl, cheffe de la communication, 079 566 60 10
- * Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48

PLR.Les Libéraux-Radicaux, Secrétariat général, Neuengasse 20, Case postale 6136, CH-3001 Berne

T +41 (0)31 320 35 35, F +41 (0)31 320 35 00, www.plr.ch

[Annuler](#) la Newsletter